

Fecha: 01-02-2026  
 Medio: El Austral de la Araucanía  
 Supl.: El Austral de la Araucanía  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Indignación transversal por grave atentado contra el canal Gibbs: concejales llaman a endurecer sanciones y acelerar su recuperación

Pág.: 3  
 Cm2: 664,3  
 VPE: \$ 1.032.258

Tiraje: 8.000  
 Lectoría: 16.000  
 Favorabilidad:  No Definida

# Indignación transversal por grave atentado contra el canal Gibbs: concejales llaman a endurecer sanciones y acelerar su recuperación

**REPUDIO TOTAL.** El lanzamiento de más de 100 neumáticos al cauce fue duramente criticado por autoridades comunales y vecinos, quienes piden sanciones ejemplares para los responsables y avanzar decididamente en el proyecto de recuperación del histórico corredor biológico que atraviesa Temuco. Hecho reabrió el debate por su protección y revitalización.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

**E**l Canal Gibbs, histórico cauce urbano y refugio de flora y fauna, volvió a ser noticia, esta vez por una escena que causó indignación: más de un centenar de neumáticos lanzados a su lecho.

La denuncia oportuna fue realizada por vecinos del sector Pueblo Nuevo, activando una rápida reacción municipal y generando un amplio rechazo entre autoridades comunales y dirigentes vecinales, quienes calificaron el hecho como un atentado ambiental y plamizaron a reforzar la fiscalización, aplicar sanciones ejemplares y avanzar con urgencia en la recuperación de este corredor ecológico.

En tal sentido, el concejal Mario Jorquera calificó lo ocurrido como una "falta gravísima", señalando que el municipio debe actuar con total severidad frente a quienes contaminan ese espacio natural.

"Estamos hablando de un pulmón verde que recorre Temuco por casi quince kilómetros, con flora y fauna que cumple una función vital para la ciudad. Debemos protegerlo, cuidarlo y ser inflexibles con las multas y sanciones", afirmó.

Por ello Jorquera agregó que este esfuerzo debe ser colectivo: "Aquí no solo debe haber fiscalización y castigos, también es necesaria una tarea educativa que involucre a toda la sociedad, porque este canal es de todos".

## INDIGNACIÓN

En la misma línea, el concejal Alejandro Biza, quien integra la Comisión de Vivienda y Desarrollo Urbano del Concejo, manifestó su indignación frente a lo ocurrido, asegurando que "uno queda asombrado de la imbecilidad humana", al tratarse –según los antecedentes– de una acción deliberada.

El edil explicó que existe coordinación permanente entre el municipio y la Dirección de Obras Hídricas (DOH) para la limpieza del entorno y del cauce, y que el municipio puede ha-



INFOGRAFÍA MUNICIPALIDAD DE TEMUCO

EL PROYECTO DE PARQUE LINEAL DE 13,5 KILÓMETROS PERMITIRÍA RECUPERAR EL CANAL GIBBS PARA TEMUCO, MEJORANDO ASÍ LA CALIDAD DE VIDA.



GENTILEZA JOSÉ SILVA  
 INDIGNACIÓN TRANSVERSAL PROVOCÓ EL LANZAMIENTO DE CIENTOS DE NEUMÁTICOS AL LECHO DEL CANAL, A LA ALTURA DEL CALLEJÓN NIÉLOL, EN EL SECTOR PUEBLO NUEVO. HECHO FUE DENUNCIADO POR VECINOS.

"Estamos hablando de un pulmón verde que recorre Temuco por casi 15 kilómetros, con flora y fauna que cumple una función vital para la ciudad. Debemos protegerlo y ser inflexibles con las multas y sanciones".

Mario Jorquera,  
 concejal de Temuco

cerse parte de las denuncias correspondientes. Asimismo, recalcó que el proyecto de parque lineal del Canal Gibbs ya cuenta con su estudio de diseño en ejecución. "Con ese diseño terminado, podremos ir a tocar las

puertas necesarias para que este proyecto se concrete, ya sea por etapas o en su totalidad", sostuvo.

Por su parte, el concejal Fredy Cartes calificó el hecho como "repudiável", subrayando que atenta contra años de trabajo orientado a integrar el canal a la comunidad y potenciar su biodiversidad. "Lo destaca-

cable es que fueron los propios vecinos quienes denunciaron, lo que permitió una reacción rápida del municipio", indicó.

Sin embargo, advirtió que el problema es más amplio y responde a malas prácticas arraigadas en la comuna. "Esto es un llamado de alerta, porque la limpieza por si sola no es la solución; la verdadera solución es

## En \$300 millones

cuesta el estudio de diseño que permitiría convertir al canal Gibbs en un corredor ecológico y parque urbano.

que la basura no se tire en el canal", enfatizó Cartes.

## ATENTADO AL CORAZÓN

A estas críticas se sumó el concejal Esteban Barriga, quien calificó el vertimiento de neumáticos como "horrible" y "un atentado al corazón de la ciudad de Temuco".

El edil anunció que evalúa acciones legales para perseguir responsabilidades si estas no prosperan a nivel institucional.

"No basta con indignarse, aquí se requieren acciones concretas. Si el municipio no interpone acciones judiciales, yo como concejal lo voy a hacer", aseguró Barriga, quien agregó que es urgente avanzar en un plan serio de resguardo del canal.

"Tenemos que reforzar la fiscalización, mejorar la coordinación con otros organismos y dis-

## "Estas acciones se repiten en varios tramos del canal"

Desde el mundo vecinal, la presidenta de la Junta de Vecinos del sector 3 Campos Deportivos, Griselda Gutiérrez, lamentó que este tipo de hechos se repitan a lo largo del canal y recalco la necesidad de adoptar medidas más drásticas para su resguardo. "Aquí no solo se dañó el canal, se daña todo el ecosistema. Esto pasa en muchos tramos, con colchones, electrodomésticos y basura. Falta mucha cultura ambiental", sostuvo, añadiendo que acelerar el proyecto de parque lineal permitiría proteger estos espacios y cambiar la forma en que la ciudadanía se relaciona con ellos. Según algunos concejales, el proyecto ya está terminado, pero ahora requiere ser postulado a financiamiento para lograr su materialización.

poner recursos para una limpieza a la altura de lo que este corredor ecológico merece. Ya no basta con promesas, es momento de concretar", sostuvo.

Finalmente, la concejal Estrella Quidel calificó el hecho como "gravísimo", advirtiendo el impacto directo en la biodiversidad, la salud de los vecinos y el entorno urbano. "Esto es un atentado ambiental que no puede quedar impune y que requiere una respuesta firme y coordinada del municipio y de todos los organismos relacionados con el canal", señaló.

La edil recordó que se requiere un enfoque preventivo y sostenido en el tiempo. "No basta con reaccionar después del daño. Necesitamos un plan permanente de limpieza, mantenimiento y fiscalización, trabajando junto a las comunidades", afirmó, agregando que el proyecto de parque lineal debe ser priorizado como una oportunidad para mejorar la calidad de vida y devolver estos espacios a los barrios que rodean el canal. ☎